

学校だより



【学校教育目標】

「かしこく」「やさしく」「たくましく」

【上里中の合言葉】

「あたりまえのことがあたりまえにできる生徒」

【上里の子供たちを育てる合言葉】 挨拶・返事・靴そろえ・集中した清掃

【上里中4つの基本】 明るいあいさつ・きれいな学び舎・時間を守る・靴をそろえる

One for all, All for one

10月31日 全校朝会の講話より

校長 川田 博樹

“One for All, All for One” 「ひとりはおみんなのために、みんなはひとりのために」

ラグビーの中でよく聞かれる言葉です。体が大きいものは、向かってくる相手に体をぶつけて進行を止める。でも、もっと俊敏に体が動けば、自らもトライを多く狙えるのにと考える。体が小さいものは、俊敏性を活かして、タックルをかわし、トライをめざす。でも、体が大きければ相手を受けとめながら突進し、もっと得点に絡めると考える。人は自分に無いものを求めてしまいがちですが、全部を兼ね備えることはできません。ラグビーは、全部を自分一人で行うのではなく、自分のできることに責任をもって取り組み、できないことはできる者に任せて、それをフォローするスポーツであると聞きます。それぞれの役割を果たし、チームの力を高めていく。



私も経験があります。球技が苦手な私は、学校での体育の授業での球技や行事の球技大会にコンプレックスを感じていました。小学校では、ドッジボールで味方のパスを顔面で受ける、サッカーでミスしてチームメイトから馬鹿になれるなど、辛い思いをして、休み時間のサッカーにも入れずにいました。しかし、そんな私に球技の面白さを教えてくれたのも、球技大会でした。

球技大会で何に出ればよいか迷っていた私に、「川田は足が速い。だから、ボールを持った相手がいたらそいつにくっついて一緒に走ればいい。ボールに触らなくてもいいから、全力で追いまわしてくれ」サッカー一部の友人がそう言ってサッカーに私を誘ってくれたのです。言われたとおり、ボールを持った相手に対し、ぴったりくっつき、しつこく追いまわしました。すると私に慌てた相手がシュートやパスのミスをするなど、こちらのピンチを回避することに貢献できたのです。その都度、私を誘ってくれた彼をはじめチームの仲間は、私をハイタッチや「サンキュー」の言葉で迎え、一緒に喜んでくれました。彼らのおかげで、こんな自分でもサッカーで役に立てるチャンスがあるのだと知ることができました。

球技が下手なことを馬鹿にされたこともあり、消極的になっていた私。しかし、活躍の場を与えてくれた仲間のおかげで、自信となり、積極的に球技に参加できるようになれたのは大きな一歩であったように思います。これは、球技だけでなく、その後の生活にも変化を与えてくれた時だったとも言えます。

学級も同じではないでしょうか。一人一人、みな特性をもっています。強み、弱みがあるのも当然。一人では「弱み」を補うことはできませんが、複数集まれば、補い合って高めていく場と言えます。自分の特性に気づいていない、その活かし方が分からない者がいれば、教えたり、活躍する場を与えてあげたりすることで、互いを伸ばし合うことができる場でもあります。自分の強みを学級に活かし、一人の弱みはみんなでもカバーする。



合唱コンクール、体育祭を終え、振り返ってみるとどの学級でも仲間同士が協力し、励まし、一丸となった時があったと思います。一人では難しいこ

とも互いに補い、助け合うことでできることがある。馬鹿にするより、励まし合う。けなすより、高め合う。学校は集団生活の場。みんな一人一人違うから役に立つことがある、補い合えることがある。大きな行事が終わり、目標が見えなくなる時。3年生は進路に向けて不安を感じる時。この時だからこそ、改めて、“One for All, All for One”の言葉のもと、さらに学級の絆を深めてくれることを願います。そして、来年の3月に「このクラスの一員でよかった。このクラスでよかった。」と全員で言って解散できる学級を築き上げてほしいです。

全校教育相談 大変お世話になりました。

全校教育相談では、お忙しい中お時間を作ってご来校いただき、ありがとうございました。
 お子様のよりよい成長に向け、保護者の皆様のご協力のもと今後とも取り組んでまいります。今後ともご相談等がございましたら、担任や学年までご連絡ください。

生徒会引継式・生徒総会を実施しました

9月25日に、第62期生徒会本部役員選挙が行われました。投票の結果、新たに2年生4名、1年生3名の役員が選出されました。どの生徒たちも立派に演説を行っていました。
 選挙結果を受け、11月7日には、後期生徒総会が実施されました。生徒総会に先立って、第61期生徒会本部から第62期への引継式が実施されました。バトンを受け取った新役員により62期スローガンが発表されました。「喜努愛楽～Go For It～」です。
 また、スローガンを基にすべてのクラスで学級討議が実施され、スローガンの実現のためにクラスで何ができるか話し合いました。生徒総会では、生徒会本部、各委員会の委員長、各クラスの学級委員、部活動の部長から、スローガンの実現のための取組が発表されました。よりよい学校を目指しての各分野での活躍を期待しています。

11月の行事予定（状況により変更が生じる場合があります）

1日(金)	衣替え完全移行 第3回中3年テスト 3年生食育授業	18日(月)	1年生職場体験学習(20日まで)
2日(土)	駅伝県大会	20日(水)	職員研修(部活なし)
4日(月)	文化の日振替休日	21日(木)	全校体育 1年生色覚検査(希望者)
5日(火)	全校教育相談(5・7・8日)	23日(土)	P T A研修旅行
6日(水)	上里町学力向上授業研究会(3時間)	25日(月)	全校専門委員会 地域ぐるみ協議会
7日(木)	保育実習 1年生防災学習	26日(火)	特別支援生活発表会
8日(金)	保育実習 後期生徒総会	27日(水)	テスト前部活動中止 (12月4日まで)
12日(火)	3年生期末テスト(13・15日)	28日(木)	学習質問室
14日(木)	埼玉県民の日(学校閉庁日)	29日(金)	後期人権旬間(12月12日まで) 全校朝会 学習質問室 1年生色覚検査(2次)
15日(金)	1年生職場体験事前指導		

※11月15日から通常日課での完全下校は、5時間・6時間日課問わず16:30です。
 また、10月から2月までの学校の電話対応時間は17:30までとなります。ご理解の程お願いいたします。(勤務時間は16:45までのため、それ以降職員不在の場合もあります。)